
第８回町議会と語ろう会 各日意見集約 

 

【11月 16日】 

質問：行政区の第３区地域に住宅地の構想があると聞く。田畑が宅地になると雨水等

の浸水量が減り、はけ口が無くなる。豪雨等での宅地冠水が心配。対策は想定

しているか。 

 

質問：行政区の人口が大幅に増加した場合、分割等の検討はしているか。 

 

質問：林道や河川では、豪雨等により法面が崩壊してからの対処になっている。危険

箇所について災害が起こる前に改良工事はできないか。 

 

質問：国道３号線ファミリーマート付近の花壇の雑草が２ｍを越えているときがある。

町で撤去できないか。 

 

質問：各行政区の組合に加入しない人が増えている。対策を講じることができないか。 

 

質問：一人暮らし世帯の今後の対策は。 

 

質問：基山町は福岡通勤圏にある。来訪者も多い。今後の新型コロナ・インフルエン

ザ感染予防対策は。 

 

質問：新型コロナが町内で発生した場合の町としての情報発信はどのようになってい

るか。 

 

質問：きやまウォークはとても良かった。来年からも継続実施できないか。 

 

質問：県道 137号線以外に国道３号線をアンダーパスできる道を造れないか。 

 

質問：小規模特認校募集の、その後の状況は。 

 

質問：防犯灯について、一部の町民が設置要望をしても行政組合が要望を上げない場

合はどうなるか。 

 

質問：ギガスクール構想のパソコン購入はリースのほうが安くなるのでは。家庭に持

ち帰って故障した場合の扱いは。 

 

質問：猫の放し飼い、えさ放置、対策は。 

 



質問：街路樹の枝の切りすぎ。 

 

質問：小学低学年でカバンが重い。教科書を教室に置いておくことは。 

 

質問：開発が進み田んぼがなくなる。今後の農業政策は。 

 

質問：基山町に移住して 10年。歴史に大変興味がある。もっと、地元の歴史本をそろ

えてほしい。 

 

質問：通学の見守りをしているが、通学帯のグリーン舗装が消えている。早急に塗り

替えを。30キロ規制が守られていない、指導を強めて。 

 

質問：インフルエンザ予防接種の補助が 2,000 円になったが、単価が上がり、手出し

が増えている。学校で集団接種ができないか。 

 

質問：コミュニティバスの運行本数を増やして。移動手段が少ない。 

 

 

【11月 17日】 

○道路関係 

質問１：けやき台団地の歩道は、街路樹の根でインターロッキングなどが盛り上がり

歩く時につまずく。特に夜間は分かりにくいので危険であるから点検して対

応してほしい。 

質問２：けやき台団地の白坂久保田２号線が開通したが、点滅信号機から先の開通し

た道路方面に街灯が少ないので設置してほしい。 

質問３：けやき台団地南入口（セブンイレブン）の交差点から開通した丸林三国線ま

での信号機に名前の標示がないので、来客や外部者に道を教えるにも目印が

なくて困るので標示してほしい。 

質問４：「ＪＲけやき台駅」の標示看板がほしい。 

回答１～４：町へ要望します。 

 

質問：町内の信号機のない交差点から車で出る時に、街路樹の高木（幹が太くなって

いる）や電柱などで、運転席から見えないので何とかしてほしい。 

回答：他の区からも意見が出ているので、街路樹の見直しが必要と考えられる。町へ

要望します。 

 

質問：役場から中学校方面に向けて八並線につなぐ道路と、塚原・長谷川線から鳥栖

市方面まで道路を延長してほしい。町長懇談会では優先順位があると言われた

が、早急に対応してほしい。 

回答：議員も議会や一般質問などで常に要望している。再度、要望していく。 



○町営住宅関係 

質問：園部団地の老朽化による建て替えはどうなっているのか。 

１区に建て替えてほしい。 

回答：町としては町有地に建て替えを計画している。 

   13区本桜ちびっ子広場や 10区神の浦ため池跡地などを検討している。 

 

○公共施設関係 

質問：町民会館小ホールのステージが狭いので、奥行きや流し台がある部屋の改善が

できないか。グランドピアノが移動できない。 

回答：小ホールやステージの利用率、目的を調べる必要がある。ニーズに合った対応

が必要である。 

 

○観光・まちづくり・商工会関係 

質問：基山駅にコインロッカーの設置をお願いしたい。駅周辺で商売をしているが、

観光に見えた方から荷物を預けるところがないので、預かってほしいと頼まれた。 

回答：町へ要望します。 

 

質問：山手の方に住んでいるが、基山駅周辺に駐車場が少ないので困っている。今度

できた駐車場はいつも満車状態である。もし、他にあるなら情報がほしい。 

回答：駅周辺に１日間でも利用できる駐車場が他に２か所はある。町民に周知されて

いないので、商工会や経営者に連絡して対応をする。 

 

質問：エミューを基山町の特産品にしているが、実際何人くらいの町民が見たのか。

もっと目につく役場周辺や基山駅近くなどで飼育してはどうか。 

回答：けやき台団地の今年度から通り抜けできる信号機先の道路沿いに、基山ファー

ムが飼育している。高速の上り基山パーキングからも見える。また基山ふるさ

と名物市場内にエミューの製品も販売している。 

 

○農業・用水路関係 

質問：鎮西隈に住んでいるが、昨年の大雨災害で用水路の石垣が被害にあった。自分

たちで復旧しようと思ったが町の管轄ということで役場から写真を撮りに来

た。また崩れて用水路に落ちた石は上に上げた。しかし１年以上経つのに町は

予算がないからと何も改善されていない。大雨時は近くの田んぼが洪水になっ

ている。田んぼを堰き止めると用水路のそばにある民家に入り床下浸水になる

恐れがある。 

回答：現地を確認する。町に早急な復旧を要望する。 

 

質問：グリーンパークのイオン倉庫がある下の方に、用水路（700ｍ位）がある。し

かし管理する人がいない。最近の大雨による土砂災害や新たにサンコー進出の

造成もしているので、鎮西隈を流れる秋光川３か所の井手堰に、大雨のたびに



砂や石が流れてきて井手堰に堆積する。管理は手動なので堆積物を人力では取

り出せない。何度か土木事務所から堆積物をとって貰ったが、またすぐに堆積

する。 

回答：地元からの要望を県や土木事務所に依頼続ける。 

 

○参加者からの声 

・各曜日にテーマを決めて、興味あるテーマの時に参加したい。 

・開催日の議員数を３人ではなく増やしてほしい。他議員からの話も聞きたい。 

・昼間の開催も検討してほしい。 

・町民会館や地元公民館で開催してほしい。 

 

 

【11月 18日】 

質問：①基山町役場ＨＰは保育園幼稚園になっているが、幼稚園のことは掲載してい

ない。認可、無認可を問わず町民に対し平等に情報を提供してほしい。見る側

は基山町内の保育園、幼稚園の全体像が掴めていない。町外から来る人にも情

報が解りづらい。待機児童はいないとのことだが、隠れ待機児童はいる可能性

がある。早生まれの子どもに対する児童手当の不平等さなども含め、共働き家

庭等には手厚いが、専業主婦家庭にも手厚くしてほしい。 

②子どもたちのインフルエンザ補助金が 2,000 円になったが、子どもは２回接

種しなければならない。ワクチン代の値上げにより、親の負担額は昨年と同じ

か増えている。高齢者は一律 500 円でワクチン接種ができる。高齢者に少し負

担増をお願いし、その分を子どもたちに回せないか。 

回答：様々な子育て問題が山積していると考えられる。できれば、子育て世代として

具体的な提案書を提出していただければ前向きに検討したい。 

 

質問：犬猫の糞尿問題、吸い殻、菓子袋等のポイ捨て、野良猫への餌やり等を何とか

したい。 

①公園の砂場は猫のトイレになっている。砂場を埋めて花壇にしてほしい。 

②タバコのポイ捨てを防ぐために日頃のアナウンスとともに、携帯灰皿を配布

するなど解決策を考えてほしい。 

③野良猫への餌やりも、町全体でのアナウンスと、去勢手術にかかる補助金増

額等を検討できないか。 

回答：今回の糞尿や避妊問題は、一般質問で取りあげようとしているところである。 

（桒野議員） 

 

質問：①議会だよりの一般質問掲載について、議員が質問し、町の回答が来たとして

も、その先がどうなったかが分からない。後追い記事を掲載してほしい。 

②葬祭公園をこのまま放置して良いのか。町として本当に高齢者を心から送る

気があるのか。議会としてはもっと積極的に議論してほしい。 



回答：後追い記事は掲載できるよう、広報広聴常任委員会へ申し伝える。葬祭公園の

問題は非常に難しい問題が山積している。誰が具現化するのか、これは議会と

しては重要な役割だと考えており進めて行かなければならない。 

 

質問：①令和元年度の財政調整基金が減少し、町債が増えている。これは何を意味す

るのか。 

②若基小前の下水道処理施設から季節によって悪臭がする。（特に梅雨時期）処

理水が白坂からセブンイレブンのところを流れている。今後、どのようになる

のか。 

回答：財政調整基金は一般家庭に例えれば貯金であり、予期しないで起きることに対

処するお金であり、議会としては積み立てを増やすよう要望している。下水道

に関しては、以前から進めていた処理計画がもうすぐ完了する予定であり、そ

れがつながれば今の処理場は必要がなくなる。 

 

質問：基山町に移住して来て 30年になる。色々なボランティア活動に参加したい。 

情報を流していただけないか。 

回答：是非、参加をお願いしたい。 

 

質問：けやき台の北部公園にはトイレがない。簡易トイレなど検討いただけないか。 

回答：現在、まちづくり課において７区がトイレ設置の際に受けた県からの補助金が

出ないか、申請を出し続けている。他の財団基金等の情報提供も含めて、前向

きに検討願えるよう努力する。 

 

 

【11月 19日】 

質問：教室不足や児童減による基山小学校校区と若基小学校校区のアンバランス化の

解消をどうするのか 

回答：若基小学校は、６年生が２クラスでそれ以外の１～５年生が１学年１クラスで

ある。小規模校である若基小学校を活性化させるため、平成３年度から「小規

模特認校制度」の導入を検討している。通学区域の見直しについては、同じ行

政区において通学区域を分けることは子どもクラブの運営もあり難しい課題で

ある。時間をかけて協議していく必要がある。 

 

質問：定住促進の取組で町民が増えることは良いが、一方で組合に加入しない世帯が

増えてきている。今後その解消に向け、転入時において行政から組合へ加入す

るよう働きかけとその周知対策（メリットを含めた手引きづくり）を講じてい

く必要がある。 

 

質問：道路側溝に開渠のＵ字溝がある。幅員の確保にもつながるので、道路側溝には

側溝蓋を敷設してもらいたい。 



質問：個人所有の農地等に隣接する公共用地の道路、水路についてはこれまで隣接地

権者で草刈りを行っているが、耕作放棄地もあり法面の草刈りを行っていない

箇所が増えてきている状況にある。今後、高齢化が進む中、環境美化の維持の

観点から委託を含めた町有地の維持・管理の検討が必要ではないか。 

 

質問：合併浄化槽と公共下水道に不公平感がないようにしていただきたい。また、合

併浄化槽の補助金についてＰＲをしていただきたい。 

 

質問：空き家が増えている。倒壊の恐れがある空き家もあり、国の制度を含め調査を

行い、対策を講じていく必要がある。 


